

フリーターユニ

オン福岡の

通信誌

28

特集1：労働組合力（ぢから）を
スルメの如くかみしめる。

特集2：闘うためには自分の問いを
立てなければ。
よし、勉強すっか。

♀(fuf)♀

vol. 28

「だが、兄弟！これは俺達の運命じゃねえんだぞ。力が不足なのだ、力が！」

アナキスト・中浜哲さんは、「」

ういう言葉を吐いたらしい。

現実的と言う言葉やら、対案と

言う言葉やら、物分りのいいよう

な言葉やら、したり顔で悦に入つ

た言葉やら、自分のことは省みら

ず他者を攻撃する言葉やらが蔓延

する日常、冷笑的に流し諦める日

常、馴らされた希望で流す日常、

天皇制国家日本に流れるなすがま

まの自然的な日常。

そういう日常に、労働組合とは、

自分と他者に問い合わせ、生きるための力を自分たち自身で割り示す

ものではないだろうか？

そういう日常に、労働組合とは、

亀裂を開け、生きるための言葉によつ

て、労働組合とは、新たなる人間

と日常と社会を夢想するものでは

ないだろうか？

この力と言葉は、誰かの名前を書くことなんかで自分たち自身の

生を回収させるものではない。

この力と言葉は、誰かの名前を書くことなんかで自分たち自身の生き方を預けるものではない。

この力と言葉は、誰かの名前を書くことなんか破裂させる。

またこの力と言葉は、新しい運動とやら、権力に気を遣う運動とやら、一つの目標という名の元にまとめるようとする運動とやらには治まらない。

労働組合は、浮上しない。暗い坑道を深く深く掘り続ける。掘り続ける事でただ一人の他者に出会う。

労働組合は、浮上しない。暗い坑道を深く深く掘り続ける。掘り続ける事で根底から全てを覆す。

特集1：労働組合力をスルメの如くかみしめる。

(内野端樹)

自分自身が現実的に感じ味わったものだから。そして今からも感じ味わい続けたい。これこそが自分自身にとつての欲望である。

なぜなら労働組合というものは、自分は、そうは思わない。自分自身が現実的に感じ味わったものだから。そして今からも感じ味わい続けたい。これこそが自分自身にとつての欲望である。

「リバーナ北九州・屋内衛生施設の組田社長、
井内社長、山口社長、結成当初から、これらのお世話になつてゐます。今回山口社長は、通信の原稿依頼
も喜んでお受け頂きましたが、なれないことなので
お断りいたしましたが、お忙しい中、お手数をおかけするので、お詫び申し上げます。
僕が小さい頃、テレビのニュースでベトナム
戦争行こうと見たことがあります、まつたく労
働組合とか権利とか知りませんでしたし、興
味もなかった。社会人になっても、ただ一生懸
命がむしゃりに働きは給料も上がるんだと思つ
ていました。しかし今の会社に入社して、公共
の仕事だから労働条件がいいと思っていました

が、とにかくなかつた

差別や不正、人の入れ替わりは激しく、理不尽なことはありでした。でも従業員同士は仲が良かつたし、仕事も楽しかった。しかしある筋で、仲間の従業員が保険に入れてもらひえなかつたり給料をしまかされたり、それを会社に書いつと筋書き社名を詐ねて金を貰なくなつてしまつた。「ればどうにかしなことにせな」と思つて弁護士・赤瀬相談・赤瀬等・・・ところなどといふに相談に行きましたが、誰も本気でチカラを出さないでくれたし、それはあらませとでした。やつとしあがりになつて、いたる弁護組合経営者と契約合意して、これが僕と弁護組合との出会いでした。

た。正直補当不^安だった。困りました。加入者に名保険加入・・と勝ち取ってきましたが、突如として会社は固交拒否をしており、〇四年三月に不当労働行為救済申立、五月には和解。しかし会社は不誠実団交を繰り返すので、再度不当労働行為救済申立をして争いましたが、組合の申立は、棄却・却下されました。その後会社は暴力をでっち上げ警察を呼んだり、他の従業員からは人権侵害や嫌がらせ、三人いた組合員は僕一人になり、うつ病にもなりました。本当にひかっだく

で、思ひもよれませんでしたが、それが上のもの
を勝ち取つたんだと改めて思いました。あの時
組合結成してなかつたら、今でも不景の毎日
だったでしょ?」理不尽なことがあっても、
社長に何も言えないのでしょ? おかげで、じつ
も社長にしたがわないと云ひないと、あの時勇
氣を出して、組合結成して、実践実行したから、
これだけのものを勝ち取り、田舎では、社長に
対等に思えるし、追及だつてできる。なによ、
も不安だった自分が、今では楽したでいる。無
知だった自分だが、今では自信になつてらる。職
場では少數だが、組合ではや聞かだくやんづる。

「Jのまま会社、組合を辞めよいかと悩みました
たが、Jのまま優しく思って辞めだら悔いが残
ると思う。やれ一度仕切り直して頑張れ!」と思
い、2001年1月に「Jオノ北九州に加入
しました。翌年に六年ぶりに国交が開催され
最初は会社が不誠実な対応をするので、組合は
徹底的に抗議。その後の団交では誠実な対応に
なりました。交渉を重ね、組合掲示板、有給休
暇残日数を給与明細書に明示、組合員だけに差

懇親会数字を踏まえ明細書で開示し、組合員たてに議論を行つてきました。取扱いもなくなつた。まことに、三月から要求しておいた定期の退職金制度が実現されないままになつたのです。

誰かの命令じとかでわざした。希望での賃金をめぐる議論がおこなわれてゐる。今年一六年の賃金はアラブにて二倍か。今は

二〇〇三年三人で労働組合を結成しました

よさがわからんのかねえ～ (ため息)

わたしは現在、精神障害者手帳を取得して自宅で療養しています。元々は、不登校からひきこもりを経験し、現在は至つてこ

わたしの実家では、ひまわり支店活動をしていましたが、当事者が自分の問題を社会問題だと認識することはなかなか難しくやうに感じておもいます。

わたしの実験では、ひきこもる問題は複数の社会的問題、それは教育であつたり競争社会であつたり、日本の空氣であつたりしてゐるところの認識が当たり前の状態になつてゐますが、中々その認識は、他の文書者や当事者には共有せられてゐない感じでござります。

大抵の当事者は、それはひきこもりや精神疾患でもそうですが、自分の悪いところ

たたかうと「社員のせに」、「わざよくなつた」といふ言葉を口にした。しかし、そのうえで、彼は、自分の問題だとし、困窮してしまった。

「お嬢のよいかねるのですが、わた
しはわいふらを空じて、「出張の間は本
経験したがいいが、おまけに」「ハベボシト
を語つた。

「社會のせい」か「個々のせい」か

う斷つて、それがわが血肉の経験としてこころに
とほりたり。いつないことであるとうらやみであ
わらはなによれに思ふまお。そして、それが
わが「むき」むらなむは問題ではなく、物語
といひ思ひのやう。

アの世間が云々と云ひてお出でなつた。

（monologue）

入れた」とかよがつたです。
今まで仕事のことで悩んでも相談でき

「誰に相談しても、頗る強引で誠意あるしかな
い」とこの辯べがあつたのです。
それがハリー・クーリーの「大不満複雑」相談で

お手から変わりました。
力強い言葉で励ましたりやられました。

おえ方か一変しました。あまりには張りすぎていたことに気が付いたのです。
私はせっかく入ったのだから色々な人と交流して、おえ方を深めたいと思いました。今は先生の事ですが、就職した後もお世話を

「なると思こあわ」

१८५

卷之三

卷之三

ど～してみんなは、組合の

街頭行動の変遷とその意味

街頭行動でチラシを配つてみた、チラシだけだいなかなか受け取らんなど思つて、会議でチラシの他にティッシュを入れて配つてみたが、受け取つて貰えるんじゃないかと提案しました。

今も昔も労働運動に対しして抵抗感がある人は多いですが、何を始めるにしてわざわざは提案するといふ大事かなと思つました。

「モ」に同じく書くべき、自分が組合に入つた当初は労働組合って何つてこうじぶから始まつて、バスアートとか楽器を使って路上に出で自分達の主義主張を轟り返すのはなんだか変わつた集団だなつて當時は思つていまつた。

労働者者が路上に出て、街を歩いていた人の顔などを見て、何をしてるんだかうじの人は違はど思つたのには始めは恥ずかしかつたですが、歩いている内にこんな景色があつて勉強になつたのではなくとも今まで思つてじまほ。

初めてモに参加した時は、警察官や機動隊に曲まれてモ行動自体が出来ずになつた次第です。何事も経験だったたので良かつたですが、あれから約8年以上経つて変わつた事つてうのは自分達の環境の変化に対しして『抵抗感』がなくなりたのでないかなと日々感じてゐる所。

労働運動に対する『抵抗』ところのは悪意意味で困われがちですが、日々の生活において『抵抗』しなければ何も解決しないと感じてます。あすは胸を握つて取り組むのが大事じゃないかと思いま

労働運動において『抵抗』と『闘争』は意味が違いますが、関心を持たなければ採取されてしまひます。モ行進は自分達の『抵抗』に対するのメッセークジであり、今後も活かす上に重要なことだと考えています。

チラシ配つてみつては、メーカーの印シテクンシ配つてティッシュを入れて渡してみたが、チラシを捌べースが上がって良かつたですが、まずは街頭行動労働組合について聞きを持つてただく事が重要だと考えています。

労働運動について、会議でワーカルル候定についてメーリングリストで出されてまだまだ分からぬことも多いですが、日々の基本的な勉強が大事ではないかと感じます。

(見合元)

「立上がりの夜」NUIT DEBOUT
（「立上がりの夜」と書かれていたとあります）
その裏にはやつて、参加者たわが各自自分の興味あるテーマでグループを作り、その中でディスカッショーンをかねてやり方を探つてくるといいます。映像で見た限りでは、労働法「改正」に反対の人も賛成の人も、互いの立場を尊重しながらも本音で語り、しかも対話を楽しむ気持ちを持ち続けてくるのです。今年のメーテーは同じく東京で、アート作品の展示やパフォーマンスの披露などもあったようで

最初は隻々ながらたたひたのが、最近は少しおよびの組合をこいつが見ゆる見ゆるでやり合はつてくれたのをみて一緒に配れたことでも手伝つてが、うの間が楽しくなつてきました。もう少しではありませんが、人の温かい大団結などではあります。

人が明らかに多いのです。

「立上がりの夜」NUIT DEBOUT
（「立上がりの夜」と書かれていたとあります）
その裏にはやつて、参加者たわが各自自分の興味あるテーマでグループを作り、その中でディスカッショーンをかねてやり方を探つてくるといいます。

（リードで最近新たに取り組み始めたティッシュ配

り（正確にはティッシュやおもむろティッシュの袋に入れたこの辺の意味が重要なのですが、便宜的に「ティッシュ配つ」と呼んでしまいます）私は弱力のよのなわのを感じました。とにかく、ビラだけを配つておどきおどき出でて、受け取つてくれる

これが私自身も街頭行動で、例えばそのようなつながりの取組みをこいつが見ゆる見ゆるでやり合はつてみたかと思うようになります。

（れのぶのひままで）

特集2・聞かなければ。よし、勉強すつか。

【前編紙】
ひと敗北の社会を生き抜くため

コーラーシップとは何か—ロナルド・ハイフッシュ「序」

公教育からせざるが由れば、「当社員」にむなれども選ぶべき生徒のうちに細胞質や、物事の本質を見抜く力といふ感覚は説く、真実を学ぶことを欲してくる。規範の一層といつて、職場で使われるワールドールを学んだり、上院会議読書会的学習も日常的に行なう意識的に学び場を作っているが、やれしなければ「レッスン」をはじめとしたマスマディアやネット情報技術などは因難な社会だ。今私たちが生きる社会は、「欺瞞=差別」と「腐敗=金」があふれてくる。眞誠や正義を求めるよりひきぬけの情操や思想がかき消された社会を変革するため、「われわれ自身で考ふしかな」。

しかし、今回総合論の提案は、エヌ・エヌ・エヌ教科で話題になったロナルド・ハイフッシュの「コーラーシップとは何か?」。ハイ

ハイフッシュはコーラーシップのこれまで以上に深めし続けるが、すでに10年前に日本で翻訳されたものが出版され、「その時点ですでに」「私たちは今日、公私私的な生活でもおおむね分野でコーラーシップの危機」に直面してくる」と分析する。時既に直面した感は拭えながらも、これが何の問題であるかに思えた。労働運動においては労働組合とこうの組織においてであり、労働を提供する場においては職場であつて、坦々たるまほほな「ワーキング・オーディオ」である。

長時間労働や多くの労基法違反が野放しにされただまま解決のみあすじが見えない根幹には、会社自体が組織の体をしていないところコーラーシップの問題を本論丸田原稿が掲げて示してくる。このことは、究極私たちの生きる社会すべてにおいてであり、國家のあり方をも問うことになる」としながら、「アーティストのもの」「ヒーロー」として、ハイフッシュが以てのもの述べてくる。

「オープンマティック不適切な期待を持つのではなく、自分たちの適応能力を高める、リーダーシップについての異なる考え方と新しい社会契約が必要なのである。私たちは市民生活のあり

方と市民権の意味を考え直し、再活性化する必要がある」と。

オープマティックは權威であり、専門の達人達を持つなどこうのこと。それは、「政治は辞められ」と同じ回目とも可の意味もなうといふことであり、ひいては専門的圖書などを持つ者なり現実にしてこなすことになりと仕し詰じゆといふことである。かなわいにせりばへて自分自身がその実力を身につけるしかなじむか」といふ意味である。

究極ハイフッシュは、「人は間違しかまじしてこなくてやつてやつする」とおできる「やつてやつて」の問題は、人が目をやつしている問題に手をつけたところから始まる。だから人々の反感をかざし、危険な目に遭つこともある」といふことは、これからも西行で続か、勇氣を持ち、リードしていくべきだ。

(たむらまき)

パナマ文書

「一〇一六四四、衝撃の出来事。が世間に起つた。パナマ文書(The panama papers)」だ。

パナマ文書とは、クックスヘイブ(租税回避地)の会社の設立などを手掛ける中米パナマの法律事務所から流出した文書のことだ。租税回避地であるパナマ共和国を利用したとされる著名人や企業などの名前が載った文書のことだ。タックスヘイブンといふのは、高めるかのどもするゆうなシステムによる知恵をかわるものだ。

パナマ文書の報道は、一〇一六年四月に一度行われたが、それはあくまでも以前公表した情報であった。その後、五月十日、「最新の文書を公表すると云つておる文書があるのだある。

日本のマスコミはその間、英米都知事の政治資金問題を「横」に報

道で、終わらぬの〇・九キーを経て終つたが、パナマ文書に係る情報には及び腰であった」とした。

(試田謙哉)

しかし、この先の歴史は誰がねるべき事実である。五月十日を優先だ今

だ。

トド、パナマ文書の記事は余り見られない。そして、数少ない記事の中では、パナマ文書に記載された企業家や著名人はほとんど出てこない。なぜか? 「利用してこたが、逆に損した。租税回避が目的ではなく」など、皆が抱つて回る議論を口にして、スマッシュやヤマハラのまあ報道しどくる。あれにカルト国家の眞の姿が見えてくる。それが出来事であつた。

彼のが租税回避地を利用していくだと、それがわかつてこた。しかし、少しもまた詳細に、個人的や企業的なのが明りかにならぬ」などなかつた。あれに問題点どころか、我々は企業の採取と聞いたために、沢園運動を続ければならないだ。

巷の嘘に騙されない ためにも、 パナマ文書くらい しつておかなきや と、思い立つたら学習会

長時間労働が常態化した現場をいかにして変えるか（承認）

前回の原稿では、長時間労働が常態化している現場で、その状況を打破するためには、「まずは早く帰るとこう」と実践し続けるしかないと結論に留った。今現在も、それを実践し続けていた。同僚の反感は買つてこない…と思う。今のところは時間外に現場が終われば、そのまま帰ってしまう人といふことで、同僚の認識は定着した。こうしてややならずればなりがつこいかつて現場の後に会社に戻つたのが、差し難かれてしました。

さて、長時間労働の常態化を絶対に止めたい見てくるのか。問題だといひだけで認識はしてくる。会社に入つたばかりのじゆ、社長が若々しつこく「みんな遅くまでも残つて…」と云ふと、懲り話したことがある。色々と対策を行つて若干の改善はわたらせたせざるもの、状況が大きく変わらぬところといひがては至つてはつた。

自分が早い者のは、会社のためしかりしてくるのだと同僚は上向に反して叫んでくる。冗談めかしてやるやうの、実験じその通りだ。ところが、毎回の繰り返しがなるが、わしそうしなかつたないが、実労働時間を記した出勤簿と、

虚偽の労働時間を記した出勤簿の2種の

いた。そのよつたな状態では、業務の全体

出勤簿が存在することになりてしまつた。それで、それらを役所に持つてこられた。会社が潰れるだろ。現在、会社

は雇用關係の助成金を受給してゐるが、なれば、まあもない不正受給となつてしまつた。下手をすれば、警察沙汰だ。会

前提となる。だが場当たり的に仕事をしなつてしまいかな。業務の全体像や企

業の書類を提出してらといひがては仕事を切つ上げるためには仕事を切つ上げるた

けだが、そのためには仕事の切り上げた。イミンクを判断できなければならぬわ

しまつ。下手をすれば、警察沙汰だ。会

体験を一定程度把握しておくことかその

社が潰れるだけではなく、刑事事件にな

もなつてしまいかな。経営上のツス

仕事を切り上げるタイミングを判断でき

じの性をもぐつて、要求書を出して困

な事になり、同時にあせ感が生じる。

固定を越える労働時間になつてしまつと

して出勤簿に実際の労働時間を記すよ

出來てはならないといつては言つ換える

いじゆする」と、出勤簿が二重に存在し

なつようになる」と。まだ、そのように

記録された残業代についてはすべて支払

れといひがつて裏が因縁だ、文脈的には「

仕事を作り上げるタイミングを判断でき

じの性をもぐつて、要求書を出して困

な事になり、同時にあせ感が生じる。

自社創設以来、体制作りや組織作りが

して出勤簿に実際の労働時間を記すよ

出來ては言つ換える

いじゆする」と、出勤簿が二重に存在し

なつようになる」と。まだ、そのように

記録された残業代についてはすべて支払

れといひがつて裏が因縁だ、文脈的には「

仕事を作り上げるタイミングを判断でき

（丸田弘輔）

お前らのために早く帰つてやつてんだぜ？ いや、ホントに。

私が敬愛してやまない女性は資格を取るのが趣味のような人だった。

いつも何かしらの勉強をしていて受験日までの残り日数を気にかけている。

当初は仕事をする上で必要になる技能や知識を得ようとしているのだと思っていたが、

無線や書道や言語など分野に統一性がないところをみると違うらしい。

気になったので実際に尋ねたことがある。

「どうしてそこまで資格をとることに執着するのですか？」

彼女は屈託なく笑いながら私の問いに答えてくれた。

「こうやって緊張感を保っていないと私はサボっちゃうから」

つまり、資格を取得するのが目的ではなく勉強を常態化するための手段だというのだ。

理屈としては筋が通っているが、そんなことをしていて疲れないのだろうか。

私だったら途中で息が詰まるか飽きるかして投げてしまうだろう。

しかし、彼女はそんな凡俗とは一線を画しているようだ。

「勉強したぶんだけ賢くなるから充実しているし楽しい。

面倒だとか嫌だとか感じることはないかな。友達も増えるしね」

こんな綺麗事も彼女の口から出ると抵抗なく受け入れてしまうから不思議である。

次に取得する資格を決めるべくカタログに目を通すときの表情は活き活きとしていた。

本当に心から「学び」を楽しんでいるのだと思う。

そしてこの姿勢があって始めて人生が彩りあるものになるのだろう。

向上心を忘れずに前向きに明るく生きる。

それが理想ではあるけども実践するのは難しい。

だが、「学ぶこと」がそこに近づく鍵なのは間違いない。

私も自分を戒めて日々勉強しないと叱られてしまいそうだ。

あの人の域に達するのは無理だが、今からでもやりだけやってみよう。

それが生きるということなのだから。

小川剛志



◆通信誌購読料及び活動へのカンパのお願い◆

- 年間の通信誌費とともに、fufの活動に賛同のカンパなどしていただけたら、ありがとうございます。通信への感想なども是非お願いします。楽しみにお待ちしています。

- 通信費： 年間一口1000円

- 振込口座

名称： フリーターユニオン福岡

口座番号： 01710-4-92028

- 有期雇用でも、正規社員でも、ニートでもヒキコモリでも組合員になります。
組合費はだれでも月2000円。

- 働くこと、働いて生きることに悩んでいる人、いつでもご連絡ください！

- 第2、第4金曜日は、午後7時から定例会議です。

お気軽に立ち寄りください！

- 電話、メール、いつでも相談や加入のことなど受け付けています。電話番号や
メールアドレスなど、より詳しい情報については、フリーターユニオン福岡
(fuf) のブログやホームページをご覧ください。

blog: <http://fufukuoka.blog.so-net.ne.jp/>

HP: <http://fufukuoka.web.fc2.com/>

奥付：2016年6月12日発行